



SGCAF - SCG



Date de la sortie : **7 janvier 2020**
Cavité / zone de prospection : **Gouffre de la Combe**
Massif : **Glières-Ablon**
Commune : **Thorens-Glières (74)**
Personnes présentes : **Chris Losange et Guy Masson.**
Temps Passé sous Terre : **6 h**
Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **exploration!**
Rédacteurs : **GM**

Conditions optimales pour aller à la Combe, froid mais pas glacial, la neige qui porte assez pour que les raquettes restent sur le sac, beau temps et très peu d'eau dans le trou.



c'est parti !

Je m'engage à 10 h et file au fond, j'ai le temps de dégager les déblais avant l'arrivée de Christian car l'opération de la dernière fois a bien marché et je peux jeter les cailloux dans le ressaut de 3 m qui s'ouvre juste après. Malheureusement le passage par-là est décimétrique, aussi je m'engage dans la banquette remontante au-dessus. D'abord étroite, glaiseuse, elle s'évase vite et voilà l'agrandissement espéré ! Le plafond s'élève et dessous il y a un ressaut large avec un bloc coincé. Côté aval on voit le méandre qui plonge mais avec un pincement qui semble un peu trop mince.



vue sur l'aval.

Je perce deux trous à « goujonner » mais celui à droite se révèle être en roche douteuse. Chris me passe la corde (nous avons dû remonter la chercher en amont des boyaux, ainsi que les baudriers que nous laissons habituellement au bas du dernier puits), je me contente d'un monopoint pour glisser jusqu'au bloc puis revenir dessous vers l'amont. Je rejoins ainsi le bas du ressaut. Le fond du méandre présente une étroiture qui me semble limite, je m'y engage néanmoins et me retrouve coincé au niveau du thorax après une glissade imprévue. Après m'être extirpé péniblement j'enlève le baudrier, casse un chouia et passe. Le méandre plonge derrière sur une dizaine de mètres mais un bombement empêche le passage, cependant une courte banquette au-dessus donne accès au puits : ce sera étroit mais franchissable.

La corde de 14 m placée dans le redan précédent sera trop courte pour descendre plus bas, aussi décision est prise de garder cela pour la prochaine fois. Je perce 4 trous dans l'étroiture juste avant, remonte par la banquette, finalise l'opération puis vais percer 7 trous pour shunter ladite banquette trop malcommode et couverte d'une glaise humide très glissante. J'espère ainsi pouvoir descendre directement le ressaut shunté, ce sera beaucoup plus agréable pour la suite des explos. Retour à la base des puits où Chris a piqué un petit roupillon en m'attendant. Nous sortons du trou de jour ce qui est bien agréable, surtout en sachant que de la première nous attend la prochaine fois !